



Leslie Dennis Cabrera Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Actividades

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Antropología Médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

22/08/22

Leslie

La antropología médica desde 1963 se etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales, representaciones culturales de la salud, enfermedad, y las prácticas de atención o asistencia. En España y Europa Antropología tenía términos diferentes, en España se utilizaban términos como "antropología de la medicina", "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad". En Europa el término "antropología médica" fue utilizado durante el siglo S.XX para estudios sobre salud y enfermedad. Hoy en día a la antropología médica, se le conoce por Medical anthropology. La práctica médica es desde la antigüedad, se utilizaba de manera naturalista se desarrolló que el medio ambiente estaban relacionados con las enfermedades. Conforme la medicina fue avanzando fue cerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica, la gente y asumía la medicina experimental entre hospital y el laboratorio. La antropología profesional y médica son constantes las relaciones interdisciplinarias. Durante el siglo XX médicos y antropólogos compartían la medicina popular, pero ya no pretendían tener un concepto antropológico sino un concepto de medicina popular o un concepto médico que les permitiera establecer bases científicas, los límites culturales de la biomedicina.

29/08/22

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Leslie

de la IMPORTANCIA

Antropología Social en la Carrera de Medicina

Cuando hablamos del estudio del hombre, nos referimos a varias Ciencias, como la medicina, Antropología, psicología y pedagogía, desde perspectivas de análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad completa y multidimensional se requiere de una visión holística. Y después se requiere de un enfoque interdisciplinario. Para la integración de la medicina con la Antropología, ya que brinda el acercamiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales, culturales para lograr, en el proceso salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud de cada individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral, por estas razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico general. Es importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evaluación de la humanidad, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se erigen constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Es significativo para el análisis del proceso formativo del médico general, ya que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad.

LA Antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Leticia

05/09/22

En este congreso de Pedro Lain Entralgo (1908-2001), el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad: antropología, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española, Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considera que la medicina no es sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebró esa antropología y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Lain emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia. En medicina el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Surgió la necesidad de humanizar la medicina. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial (1914-18), producida por la crisis de las creencias. En Australia y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología filosófica a la medicina, el cuidado de los heridos en la guerra a varias escuelas de médicos de la necesidad de reformar la medicina de raíz.

BIBLIOGRAFIA

(universitat rovera i virgili)

Bibliografía

universitat rovera i virgili. (s.f.). *mar.urv.cat*. Obtenido de breve introducción a la antropología médica.

(scielo.sld.cu)

Bibliografía

scielo.sld.cu. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

universitat rovera i virgili. (s.f.). *mar.urv.cat*. Obtenido de breve introducción a la antropología médica.

(orringer, 2008)

Bibliografía

orringer, n. r. (2008). *la antropología médica de pedro laín entralgo: historia y teoría*. Obtenido de *asr medica revista de humanidades*.

scielo.sld.cu. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropología social en la carrera de medicina.

universitat rovera i virgili. (s.f.). *mar.urv.cat*. Obtenido de breve introducción a la antropología médica.